

IDSN Y OIM SOCIALIZARON EL "MANUAL SOBRE SALUD MENTAL Y APOYO PSICOSOCIAL DE BASE COMUNITARIA EN EMERGENCIAS Y DESPLAZAMIENTOS"

Con el apoyo de la Oficina de Población, Refugiados y Migración (PRM) de los Estados Unidos, la coordinación del Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) y los parámetros de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), se realizó la socialización y transferencia del "Manual sobre salud mental y apoyo psicosocial de base comunitaria en emergencias y desplazamientos".

El evento se cumplió en Pasto y contó con la asistencia de los directores Municipales de Salud y profesionales líderes en salud mental de las Empresas Sociales del Estado (E.S.E) municipales de algunos municipios priorizados por el análisis de situación de salud mental, contexto migratorio y de desplazamiento interno. Los territorios priorizados, entre otros fueron los siguientes: Pasto, Ipiales, Guachucal, Barbacoas, Sandoná, Policarpa, Chachagüí, Tangua, Córdoba, Linares, Los Andes, Cumbitara, Buesaco, La Unión, Puerres, Túquerres y Samaniego,

Esta actividad se realizó en el marco de las acciones sectoriales, con el apoyo de la Dimensión de Salud Mental y Convivencia Social del Instituto Departamental de Salud de Nariño. Durante este encuentro se socializaron las acciones y resultados de la Estrategia Salud Mental Apoyo Psicosocial (SMAPS) en los territorios.

Con la presencia de OIM se logró conocer las incitativas de los municipios en la atención a nacionales venezolanos y se entregó como una herramienta de fortalecimiento las pautas del manual en el diseño, planeación y evaluación de estrategias SMAPS para adopción en los territorios, considerando las siguientes temáticas:

- Acciones y resultados de la estrategia SMAPS en los territorios.
- Salud mental y apoyo psicosocial desde la perspectiva de OIM.
- Modelo de trabajo en SMAPS.
- Pirámide de intervenciones SMAPS.
- Acciones de articulación sectorial e intersectorial frente a la salud mental.

El ejercicio estuvo dirigido a entidades territoriales y psicólogos de E.S.E de los municipios de Nariño, con la coordinación del Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), a través de la Dimensión de Salud Mental y convivencia social. La actividad se vio favorecida a través del conocimiento del Manual como una herramienta de diseño e implementación de estrategias en salud mental y apoyo psicosocial de participación comunitaria, considerando el contexto del territorio.

Se logró el reconocimiento de las acciones abordadas en el territorio a través de la estrategia; la sensibilización de los participantes sobre las acciones a desarrollar con las intervenciones SMAPS; el fortalecimiento de los conceptos básicos de los participantes, así como el abordaje de la estrategia en los territorios con población migrante y de acogida.

Finalmente, se pudo reforzar los conceptos aprendidos con ejercicios prácticos a través de un estudio de caso y el fortalecimiento a través de la asistencia técnica en el marco de las políticas pública en salud mental.



DOSIS DE REFUERZO PARA MAYORES DE 50 AÑOS SERÁ A LOS 4 MESES

Desde el Puesto de Mando Unificado PMU, realizado en Cereté, Córdoba, Fernando Ruiz Gómez, ministro de Salud y Protección Social, informó que a partir de la fecha se empezará a aplicar la vacunación de refuerzo a la población mayor de 50 años que haya recibido su segunda dosis hace cuatro (4) meses.

“Lo que se busca es que, para las festividades de diciembre, la población mayor de 50 años, esté adecuadamente protegida en estas fechas, donde se juntan diferentes grupos intergeneracionales”, manifestó Ruiz Gómez.

Igualmente invitó a realizar operativos de vacunación al interior de las instituciones de salud para todos los mayores de 50 años y aplicarles su refuerzo. Desde Cereté realizó un llamado para alcaldes y gerentes de EPS. En el caso de los mandatarios locales, pidió solicitar de manera estricta el carné de vacunación en eventos y espacios de ocio y, a las EPS, hacer búsqueda activa de quienes aún no han sido vacunados.

Finalmente, el ministro hizo énfasis en la importancia de vacunar a los niños y niñas, teniendo en cuenta que la evidencia científica demuestra seguridad y eficacia de Sinovac en esta población y los efectos adversos reportados han sido solo 19 leves y ninguno grave, frente a 1.3 millones de dosis aplicadas desde el 31 de octubre, fecha en la que se abrió la inmunización a esta población.

Por su parte, la directora del Instituto Departamental de Salud Nariño Diana Paola Rosero Zambrano, insistió en su llamado a la población para que acudan a los puntos de vacunación habilitados en los 64 municipios del departamento; asimismo reiteró la importancia de reforzar las medidas de bioseguridad, lavado de manos, uso permanente de tapabocas y evitar conglomeraciones.

SEGUIMIENTO DE CASOS Y RASTREO DE CONTACTOS, CLAVES PARA SALVAR VIDAS Y REDUCIR COSTOS

De acuerdo al estudio "costo-efectividad del programa de prueba, rastreo y aislamiento de Covid-19 en Colombia", realizado por el Ministerio de Salud y Protección Social, con el acompañamiento de la Escuela de Salud Pública de Johns Hopkins y la Universidad Javeriana, permitió concluir que la implementación del sistema de rastreo de contactos por Covid-19, permitió salvar vidas y ahorrar costos al sistema de salud.

Julián Fernández Niño, director de Epidemiología y Demografía del Ministerio de Salud y Protección Social, explicó que se evaluaron los diversos componentes del programa Pruebas, Rastreo, Aislamiento Selectivo y Sostenible (PRASS) y, entre los principales hallazgos clave del estudio, se identificó que el programa podría prevenir 84.730 muertes, lo que se traduciría en un ahorro de 2.123 millones de pesos por los posibles años de vida productivos que se pudieran perder por estos decesos.

Asimismo, precisó que en comparación con el escenario de no haber realizado ningún tipo de intervención, la estrategia de rastreo logra reducir la mortalidad por Covid-19 en un 67 % y, por otra parte, el programa ahorra un promedio de \$1.045 y \$850 por caso cuando se observa desde la perspectiva social y del sistema de salud.

"La detección de los casos y el seguimiento temprano de las personas infectadas por Covid-19 se asocian estrechamente con mejores tasas de supervivencia a la enfermedad provocadas por el virus", manifestó Fernández Niño.

En conclusión, añadió Fernández Niño, este estudio muestra que un programa de rastreo y seguimiento temprano de casos en Colombia permite salvar vidas y mejorar los resultados de salud a la vez que resulta costo-efectivo.

"Estos hallazgos podrían proporcionar una guía base de cara a la priorización de los programas de seguimiento y monitoreo de casos, como una intervención de salud contra la pandemia de Covid-19 y cualquier otro brote que se pudiera registrar en el futuro en Colombia, así como en otros entornos con recursos limitados", detalló el director.

Por último, Fernández Niño indicó que el estudio fue financiado por el Ministerio de Salud de Colombia y fue publicado en la revista The Lancet Regional Health—Americas.

OFICINA DE COMUNICACIONES IDSN

#NariñoDeUnaConLaVacuna - #LaCuraSoyYo - #IDSNEstáContigo
www.facebook.com/idsnpage